



Tirada 800.000 ejemplares.

FERROCARRILICO

SEMANARIO JOCOSO

AÑO I. Precios de suscripción
2 pesetas trimestre.

CUEVAS. 5 DE AGOSTO DE 1905.

Administración y Redac-
ción, San Antonio 4.

NÚM. 19

Veinte ediciones diarias.

«El Ferrocarrilico» es el periódico
de mayor circulación de Cuevas

DR. SALAS

Conocida, con todo el explendor que se deja acompañar, por todos la biografía del oftalmólogo insigne y paisano ilustre Dr. D. Juan F. Salas Camppoy, sería pueril repetir las vibraciones de entusiasmo que con justicia comovió a la prensa local, cuando hace poco tuvimos la satisfacción de saludarle aquí, junto a nosotros, en su pueblo natal. Mas, admiradores del talento de nuestro paisano y devotos fervorosos de los pocos hombres que honran a Cuevas, su patria chica, no podemos, por menos, aprovechando su llegada a la región que le vio nacer, de honrar nuestras columnas con su simpática figura, dando con ello cumplimente a un deber que desde hace tiempo nos impuso nuestro propio sentir y que, por circunstancias especiales, no hemos podido realizar hasta ahora.

Deseoso de aspirar hoy, grande y lleno de fama la oxigenada brisa de nuestras cercanas playas, en el mismo lugar que las aspirara allá en su juventud, cuando solo sueños e ilusiones exaltaban en obra inteligencia, ha dejado el Dr. Salas la hermosa capital andaluza, Sevilla, su residencia, y con su señora, e hijos habrá llegado ya al vecino pueblo de Aguilas.

El Dr. Salas, ade más de ser un médico notable y afamado ocultista reúne grandes condiciones como hombre, teniendo en grado sumo, por su amabilidad, de-

licadeza y buenos sentimientos, lo que comúnmente llamamos don de gentes. No necesitamos de mostrarlo. Sus actos, que jamás borrará el tiempo y que aun permanecen latentes en el corazón de los sin número de enfermos que gratuitamente ó por precios módicos han sido curados por él,

car los dolores de esta vida, le enviamos desde las modestas columnas de este semanario cariñoso saludo.

CRÓNICA

No quiero llorar.
Varias veces se ha cubierto el cielo



y en el de los sin fin de amigos que tuvimos la dicha de conocerle, le abonan haciendo innutil su demostracion.

Celebramos de todas formas el poder tener ocasión de volver a ver a nuestro querido amigo y paisano y rogándole haga memoria de los que necesitan el auxilio de su ciencia para dulcifi-

car con el velo del vapor de agua y otras tantas, impelidos por el viento, han desaparecido los demás girones, que le formaban sin dejarnos ni una gota de su anhelado líquido y abandonados en brazos de la pertinaz sequia que, restando productos a la agricultura, infeciona el ambiente y nos abrasa.

Por exceso de originalidad se publicó en el número anterior.

La huerta se seca. En tanto el agua de la única fuente que la riega, llega ésta a los bancos de sus hermosos paseos cuando sus cosechas abrazaadas por los ardientes rayos del sol se retueren en convulsiones derribosa sed.

La atmósfera, caldeada por elevada temperatura y saturada de polvo y minerales procedentes de la descomposición de materias orgánicas, que por degeneración abundan en nuestras antehigiénicas calles, dan cabida en su seno a los microbios de la muerte, que en distintas formas se apoderan de nuestro organismo si beneficia lluvia no los disuelve y asequia.

Las gentes buyen. El que cuenta con medios apenas suficientes para poder trasladarse a algunas de las playas de las cercanas costas, se retira a ellas cambiando el calor fastidioso que nos abrasa por el aire oxigenado del mar y por la fresca brisa de sus refrigerantes aguas.

El que se marcha. Y sin embargo, la mayoría, el pueblo, se queda esperando un puñado de gotas de agua que, extendiéndose por toda la región, aumenta los productos de la agricultura, limpia el ambiente de microbio infestante y nos libra de este opresor calor que nos sofoca y nos abrasa.

Varias veces el cielo de nuestras esperanzas se ha abierto con la ilusión de que se construiría, puente y carretera de la Bayabona, y otras tantas el viento de la realidad las ha desechado en giros, dejándonos en brazos de consideraciones tristes quizás de menor importancia, en cuanto a sus fatales consecuencias, que la sequia que, restando productos a la Agricultura, infeciona el ambiente y nos abrasa.

El puente no se construirá. De viejo y obedeciendo a la ley de su destino, el expediente incendiado para la construcción del puente sobre el Almuzura, entró por las puertas del presupuesto, consignándose una cantidad, en él, para su realización. Y mientras todas las regiones de España, en continua petición conseguían subvenciones para remediar el azote de sus crisis obreras, agrarias, etc., dicha cantidad fue a cubrir otras atenciones nacionales, de-

que no nos atañen.

jando al obrero Cuevense desatado y a la opinión, cuando las conchas de la huerta, retorciendo el convulsivo de la reviosa indignación.

En la sacristía de a Bayabuena no se trabaja. Apenas empezados y prestando los oídos y quejas de sus brazos constructores y de oficiales de administración viciosas, la superioridad ha dispuesto apurar los trabajos dando la orden de parar. Y lo que en un principio fué aspiración, ansias y anhelos satisfechos, se han convertido en mortíferos inigualables de desesperación que se apoderarán de nuestro ya pobre prestigio social, si un hombre de valer no los disuelve y aniquila con mérito propio; talento é influencia.

Sin esto no hay remedio. Y sin embargo, el pueblo, los hombres prudentes, sus legítimos representantes, se retiran á veranear á las vecinas costas, esperando con indolencia inigualable que de las turbulentas agitaciones de la política haga surgir la censurabilidad del hombre de talento é influencia que necesitamos para nuestra regeveración.

Calixto.

Ferrocarrilicodazos

Teniendo presente las muchas ocupaciones que embargan á nuestras autoridades con motivo de la feria, dejamos hoy esta sección sin dirigirles por alguna

Nuestros deseos serán que aparezca siempre en blanco, i por encontrarse la higiene y la administración á la altura que corresponde a los buenos deseos de todo ciudadano.

BAÑOS DE CIECA

Una porción de zagalas
Alegres y bullangueros
Van brincando por bancales
Por bardas y por zarzales
Absolutamente encuero.

Y aunque el sol en sus costillas
Déjase á plomo caer
Llevan la piel por sombrillas
Y no cesan en enadrillas
De brincar y de correr.

"¡A la pará del Mogore!!"
— Dice uno jaderete.
"¡A la de los Partidores!!"
Cita un rapsodia riguroso
Corriendo en la punta plana.

Y cuando llevan tortera
De tanta tierra y sudor
Y tienen ya la cabeza
Que parece una rareza
Resistir tanto calor,

Tropezan con la pard
O encuentran el ondilón
Y a las voces de ¡¡Allá vá!!
Sin ecomendarse a Alá
Se tiran de capuzon.

Se revuelcan en el oleo
En las zarzas se destrozan
Y en baño tan macareno
Todo lo tienen por bueno
Por que el cuerpo se remojan.

Y forman sus diversiones
Dándose caprotazos

Y vendidos pescosones
Y corcitos, en los peñones
Se dan los grandes porrazos.

Dura el baño siete horas
Y al fin los pobres muchachos
Arrugados como moras
Con sus manos destructoras
Se empinan por los tablachos.

Salen por fin muy estrozos
A revolcarse en el suelo
Igual igual que los brutos
Y así se marchan sujitos
Y con tierra hasta en el pelo.

Y en rastra todos temblando
Con rascoglos y jaqueos
Vuelven al pueblo sudando
Muy satisfechos contando
Qué se han bañado en la oceana.

HOZMIN EL FARAX.

Kalifato de Calguerín (1905).

EPÍGRAMAS

Con pujos de gran poeta
Un ondoko insuoso y riopino,
Necio, y, quizá, necio orgulloso,
El gomoso Pepe Eseta,
de "Dante" en visible triste
El pseudónimo adoptó
y bien se denominó,
por que de allí, en adelante,
puso por firma P. E. "Dante",
siempre que indiso escribió.

De galante, en afán necio,
dijo un día Juan a Marta
que á escribir iba una carta
para su novio Indalecio:
me ofreció tu secretario:
Marta joyosa aceptó
y en la dición apuró
de la burla el diccionario.
No notó Juan, y lista,
desde aquel día, la hermosa,
repito al joven graciosa
que es un gran memo... rialista.

CAVATAR POPULAR

Curro, deja ya ese palo,
"Mira que no soy de bronce,
y me has roto tres costillas
á fuerza de tanto golpe."

Juan A. de Meca Giménez.

Vera (Almería).

DE POLÍTICA

DOS PALABRAS

Aunque no tenemos la alta honra de recibir telegramas oficiales dirigidos á los Gobernadores y mucho menos con nombres, podemos afirmar sin temor a equivocarnos, que el Excmo. Sr. Don Enrique Segura Campoy no retira su candidatura por el distrito de Sorbas, siendo candidato Cañegista que apoyarán todos los demócratas y amigos particulares frente á cualquier otro, venga impuesto por quien venga y sea apoyado por los conservadores.

Creamos un deber hacer estas aclaraciones, pues ciertas versiones hacen dudar a muchos, acerca de incertidumbre de si será nuestro querido paisano el General Segura el que se presente ó algún amigo.

No habrá pues, suplantaciones; es él el que personalmente quiere representar en Cortes a sus paisanos.

Dejaros de creer afirmaciones más ó menos fundadas y hacer como Sto. Tomás «Ver para creer.»

ACERTEJIO

¿Cómo se puede comprender que mandando tres ó cuatro números de este semanario á Pulpi para dos fincas, la una muy distante de dicha población y la otra casi dentro de ella, no se pierdan los de la primera, y en la segunda no reciban ni un número?

Rogamos á quien tenga el deber de velar por los servicios del Estado, se tome la molestia de averiguar la persona que deseá leemos, y nos dé su nombre para regalarle el periódico y no prive á nuestros suscriptores de su lectura.

Desde Huercal-Overa

CRÓNICA

Ha regresado de sus posesiones de Ovora la señora del banquero D. Ambrosio Menéndez acompañada de su encantadora hija Nicolsa.

Ha sido recibida con gran júbilo la noticia del nombramiento de Gobernador interino de la provincia á favor de nuestro simpático paisano D. Vicente Menéndez.

La señora de nuestro estimado amigo D. Eusebio Arenas López ha dado á luz con toda felicidad un precioso niño. Damos la enhorabuena á los dichosos padres.

Ha salido para Granada, en donde permanecerá unos días, nuestro distinguido amigo el abogado D. José de Cuenca, y en el viaje al sur ha resultado de las caricias que se hicieron nueve heridos (que se sienten), algunos graves y de ellos ya ha fallecido uno.

En cambio en la Ciudad desde que tenerios aguas artesianas para el riego de la misma, los nuevos maizagueros lo hacen tan acertadamente que nos calan como si las hortalizas fueran los vecinos.

a los almácenes dirigido a Berlanga los farolillos que han de alumbrar la glorieta de la Iglesia.

Nuestro Alcalde se ha empeñado en que este verano lo pasemos todo lo mejor posible y no descansa proporcionándonos ratos de esparcimiento y recreo, haciendo que todos los Domingos se enciendan los focos de acetileno que adornan la plaza de la Iglesia y la banda ejecuta las obras de su repertorio.

Sr. Alcalde; hay que hacer un esfuerzo y emendarse en unas cuantas cosillas para resultar perfecto y ganarse las simpatías generales.

DESDE MURCIA

INVITACION

En la última sesión celebrada por la Corporación municipal de esta capital, se solicitó por el Concejal Sr. Martínez Hernández, se invite al Sr. Conde de Romanones para que visite nuestra huerta y remedie en parte las muchas necesidades que pesan sobre nuestros sufridos huertanos. Así se acordó por dicha Corporación y de aceptar la invitación el señor Ministro de Obras Públicas aseguró que tendremos el gusto de escucharle el discurso que pronunciará desde el balcón corrido del nuestro Ayuntamiento. También asistirá el banquete que supongo y él la darán sus amigos políticos; se guardará en el cabildo marco algunos mensajes que ya se están redactando; subirá á la torre de la Catedral, nos dejará promesas y seguirá andando como Dios manda ó como pueda para asistir á otra invitación de cualquier pueblo de nuestra feliz España. El Sr. Conde ha entrado con buen pie en el Ministerio.

BATALLAS

Los que se vienen librando entre nuestros pacíficos huertanos van resistiendo verdadera importancia y todo por la falta de agua para los riegos. En el partido del Río se han cometido dos grupos de aquello, llamados Los Niños y los Valencianos y han resultado de las caricias que se hicieron nueve heridos (que se sienten) algunos graves y de ellos ya ha fallecido uno.

En cambio en la Ciudad desde que tenerios aguas artesianas para el riego de la misma, los nuevos maizagueros lo hacen tan acertadamente que nos calan como si las hortalizas fueran los vecinos.

DE BAÑOS

La desbandada de la clase acomodada para los pueblos de mar ha sido tan grande en estos días en Murcia, que solo hemos quedado los que aguardamos el abaratamiento de las subsistencias, los empleados de la Diputación provincial, dos individuos de la agrupación Villaverdista y varios comunistas y segundas partes de una compañía de trabajo chico. Solo nos consuela a los que no salimos el tino de los nuevos maqueros.

El Corresponsal.

Murcia 23 Julio 905.

FERIA

El día dos dieron principio las ferias de ganados (rio) y la de arriba como aquí llamamos a la de casetas donde se expenden—si hay quien compre—los objetos de platería, paquetería, etc., etc.

La del río: nada hemos visto decir del primer día pues es sabido que en él no se vio nada más que las bocanadas donde se solazan algunos amigos con comestibles adecuados al sitio y a la bebida. Alguna chispa que otra pero afortunadamente nada más. En el segundo es la presentación del ganado, siendo la animación bastante regular, jugándose hoy deseo de hacer transacciones; si el dinero acompaña! Los que no tenemos ganas de comprar nada, nos deleitamos admirando a nuestras hermosas paisanas, pues a pesar de estar de baños muchísimas han quedado muchísimas para contentamiento de los que no queremos verano.

El tercero y último día que es el de la compra y venta han tenido lugar muchas de ellas, por más que no hemos visto ganado que llamase la atención, debiéndose a esto, no haya habido más transacciones.

Tampoco hemos visto en las autoridades ni en los particulares empeñarse en hacer prosperar esta feria.

Creamos que si todos pusieran un poco de su parte no desmerecería en nada de las que se celebran en otros pueblos de esta provincia;

En la de la plaza de Isabel II de noche se congrega toda la gente que queda, habiendo momentos que es imposible dar un paso. La banda antigua ameniza con las mejores piezas de su repertorio las horas, haciendo oír las pausas todo lo agradable que puede ser, encontrándose a una temperatura de treinta a cuarenta grados sobre cero.

Es cuanto podemos decir en los tres días que llevamos de feria.

Cartas estivales

Sr. Director de El Ferrocarrilico.

Cuevas.

Mi buen amigo; Poco es lo que en este he de contarte pero ello a roto algo la monotonía de la aburrida vida que en esta a diario disfrutamos.

Esta población está más desanimada que otros años, apesar de estar la temporada de baños bastante avanzada, pero creo se animará cuando lleguen algunas familias que todavía faltan.

Los jóvenes están organizando un baile en el Pabellón del Patronato que, creo, estará muy concurrido. Oportunamente te dare cuenta de él.

Han comenzado a funcionar dos cinematógrafos uno en el Teatro y otro, un barracon construido especialmente, en uno de los extremos del Malecón; los ojos son buenos y exhiben bonitas vistas.

El pasado domingo se celebró en la Gaceteta de la Sanidad un concierto por el joven violinista J. Ruiz Martín acompañado por el notable pianista Ruiz del Moral.

Sobre el precioso serre contra el que se rompen las susurrantes olas del mar, lucian sus preciosas toilettes las bellas mujeres que se habían congregado para escuchar las notas que armoniosas brotaban bajo los dedos de los expertos ejecutantes.

Bachtofen y Beriot, fueron fielmente interpretados, para ello puso de su parte el joven violinista todo el sentimentalismo de su alma de artista; la popular *Cavalleria* vibró energica en las pasiones del pueblo que describe su autor P. Mascagni Giung, Monasterio, Ocon y Ayedse se presentaron ante nosotros como al poiser de un conjuro al contacto del arco sobre las cuerdas del instrumento mágico.

Después Maciquita Lacal nos dejó oír su extensa y bien timbrada voz y una salva de aplausos apagó por un momento el rumor de las olas.

En resumen una noche agradabilísima.

¡Lástima no mentirán más tan agradables ratos!

Los suscriidores de esta han visto aquí con agrado la rea-

pación de la firma de Aben-Hozmin el Jarax en las columnas de El Ferrocarrilico a quien aconseja, no dejes que se arrulle en las poéticas enramadas de su vergel árabe, dándole avisos frecuentes para que colabore a la par del amigo suyo y tuyo que se despide hasta la próxima

Entrante.
Garrucha 5-8-905.

NOTICIAS

Visitas

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, a nuestro particular amigo, el rico hacendado Veratense Don Francisco Montero, y a D. Antonio Carrillo, juez Municipal de Mojácar.

De Feria

Con motivo de encontrarnos en feria han permanecido entre nosotros algunos días nuestros paisanos D. Francisco Soler, D. Alfonso Marquez, D. Alfonso Casanova, D. Manuel Soler, D. Miguel Flores, Don Andres Alarcón, D. Diego Casanova, D. Indalecio García, D. Diego Casanova, D. Juan Pepe Caño y D. Andres Peñuela Casanova.

Nombramiento

Ha sido nombrado contador interino de este ayuntamiento D. Francisco Fernandez Marquez.

Tema de posesión

El día primero tomaron posesión de los cargos de Juez y Fiscal Municipal respectivamente D. Francisco Galera y D. Juan Diego Perez de la Cuesta.

Viajeros

Han regresado de sus posesiones de Benal dona María de la O Flores y sus hijos D. Segundo y D. José, habiendo salido para Garrucha.

Han salido para las provincias del norte los Sres. de Soler Marquez con su encantadora hija Ana Manuela, Para Santander D. Eusebio Alarcón Fernandez.

Para el Pozo del Espíritu, D. Julio de Tena y D. Juan de Tena y señoras. Hace días se encuentra en aquellas playas D. Diego Tovar y hermano.

En Piedra Llana, Fundación Santa Ana, se encuentra de baño, D. Antonio Bachiller con su Sra. madre y hermano.

Para Viverda dona Teresa Alvarez de Sotomayor de Soler y su hijo Alberto.

Para Garrucha, D. Federico Blas y familia.

Cambio

Hemos recibido la visita de "El

Autonomista, decenario federal se publica en Linares, con el gusto estableceremos el cambio.

Saludo

Hemos tenido la satisfacción de trochar la mano a nuestros queridos redactores D. Miguel Flores G. y Califa de Calguerín, Sidi-Aben-Hozmin el Jarax.

Delegado

Se encuentra entre nosotros desde ayer el Sr. Ma., Delegado de la ciencia, que según rumores viene inspeccionar los rincones de este Ayuntamiento.

Nos alegramos

Ha sido firmada la escritura de cesión del estudio del ferro-carril Calasparra a Almería por los herederos del Marqués de Larios a favor de nuestro paisano el activo industrial D. José Pérez Mulero.

Nos alegramos

No comunican del Pozo del Espíritu han desaparecido las causas que motivaron la noticia que publicamos en nuestro número anterior. Según análisis del Doctor Terroque no existe ningún germe del tifus. Atribuye el embadurnamiento de la pie que algunas adquirieron en el baño a haber fregado las basijas en la playa con sales de algarroba.

Abrazo

Hemos tenido el gusto de abrazar al antiguo y consecuente republicano cantonal, nuestro amigo D. José María Laborde Mulero.

Telégrafía sin hilo

Aleazar S. Juan 5-2-35 m

Entusiasmo población, salir andenes autoridades cumplimentar Eusebio Alarcón Fernandez para San Sebastián celebrar en bajadores potencios, conferencias cuestión marruecos.

Madrid 5-2-35 m.

Llegada Eusebio no obstante viajar incógnito, saltar comisiones y gobierno pleno saludarle estación.

Causa detención Madrid cansancio, poner colgaduras e iluminaciones.

Rey saldrá Ballabona automóvil esperarle, tomar acuerdos antes llegada San Sebastián.

mp. de Campoy.

OPCIÓN DE AVANTAJOS

Compañía de "El Ferrocarrilico," de Cuevas

Rutas de Salida y Entrada de los Trenes

SALIDAS

TRENES CORREOS

	Salida	Llegada
De Cuevas á Madrid (general)	7,15	7,30
Cuevas á Vera y Almeria (provincia)	6,25	8,08
.. .. á Sierra Almagrera, en burro	9,30	13,20

TRENES MIXTOS

De Cuevas á Aguilas.	6,10	10,15
" Pulpí.	7	11,32
" Vera y Garrucha.	9,30	11,15
" Sierra Almagrera.	10,30	13

El FERROCARRILICO Exprés saldrá todos los Sábados.

LLEGADA DE LOS TRENES

CORREOS

Madrid á Cuevas (general)	20,32	20
Almeria Vera Cuevas (provincia).	16,30	8,40
Sierra Almagrera Cuevas, en burro.	15,10	19,05

MIXTOS

Aguilas á Cuevas.	14,15	18,12
Pulpí á Cuevas.	15,36	18,20
Garrucha Vera.	16,05	18,22
Sierra Almagrera.	16,05	19,39

El FERROCARRILICO Exprés llega todos los Sábados.

Se compran acciones de minas en el distrito de Herrerías. (Cuevas) Dirigirse á Don Francisco Sintas Valero.

Material Eléctrico

Antes de hacer instalaciones, pedir notas de precios de lo a clase de material y ver el muestrario.

¡Gran barato!

Al. González

MOLINICO 5.

Anuncios telegráficos de "El Ferrocarrilico,"

Pago adelantado

Admitimos en esta sección de "anuncios telegráficos" a los siguientes precios por inserción, sin descuento:

Por un telegrama anuncio de una á quince palabras una peseta. Por cada palabra más cinco céntimos.

Las abreviaturas se cuentan como una palabra y toda cantidad que excede de cinco céntimos por dos palabras.

Cada anuncio tiene de aumento 10 céntimos de pesetas por el impuesto del Estado.

Viuda e hijos de Pedro Puertas

Taller de Carpintería, Ebanistería, Tapicería y Decorado.

Camino Nuevo

Librería de Juan Valero
CUEVAS (Almeria)

Gran surtido en postales, libros de educación, obras científicas, religiosas, y recreativas. Suscripción a novelas y periódicos.

Compra, venta y cambio de sellos para colecciones.

Especialmente compra sellos del Centenario del Quijote y emisiones antiguas á precios ventajosos.

También se admiten encargos de sellos de caucho y encuadernaciones de lujo.

DISPONIBLE

GRAN FONDA ESPAÑOLA

Situada en la Calle de San Sebastián, el punto mas fresco de la población con grandes vistas á los Jardines de Nuestra Señora del Carmen.

Establishimiento de primor orden; espaciosas habitaciones, luz eléctrica, timbre en todas ellas, sala de baños y teléfono, se proporcionan carroajes para todos puntos.

Esmerado servicio. Precios económicos.

Especial para viajantes.

Se sirven comidas y banquetes á domicilio.

EL FERROCARRILICO

Sr. D.